

Junta Reconstructora

Con fecha 14 del presente el señor Vicepresidente de la República encargado del Poder Ejecutivo, Dr. Carlos Freile Z., ha expedido un decreto, que verán nuestros lectores en la edición de ayer, referente a la nueva organización de la Junta Reconstructora del Colegio "Vicente Rocafuerte".

En este decreto se reforma el artículo 2º del que fue expedido, por el mismo Dr. Zaldumbide, ejerciendo el Poder Ejecutivo, el 22 de Diciembre de 1899.

El artículo citado decía:

"Esta Junta será compuesta del señor Gobernador del Guayas que la presidirá, los tres miembros de la Junta Administrativa del Colegio y los señores Emilio Estrada, Luis Adrián Dillon, José E. Avilés, Martín Avilés, Lautaro Aspiazú y Miguel Campodónico. La Junta nombrará de su seno Secretario y Tesorero".

El mismo artículo reformado, dice lo siguiente:

"La Junta será compuesta del Gobernador de la provincia del Guayas, que la presidirá; de los tres miembros de la Junta Administrativa del Colegio, y del señor Emilio Estrada, encargado de la ejecución de la obra. Será Secretario de esta Junta el de la Gobernación, y Tesorero el mismo del Colegio".

La reforma consiste, pues, según se ve, en eliminar de la Junta a los señores José E. Avilés, Martín Avilés, Lautaro Aspiazú y Miguel Campodónico.

Y por qué esté desaire para esos caballeros?

El decreto, en sus considerandos, excusa la medida adoptada, exponiendo que es necesario facilitar las reuniones de la Junta.

Verdad es que mientras menor sea una colectividad, mayor es la facilidad de congregarla; pero no en todos los casos se puede y se debe cercenar los miembros de una corporación organizada, con el fin de aligerarla, entrando ciertas consideraciones de por medio, como entran en el presente caso.

Fuimos opositos a la creación de la Junta Reconstructora, cuando se expidió el decreto de 22 de Diciembre, porque bastaba, para el objeto que le dió origen, con la junta Administrativa del Colegio; más ya que fue creada, con el personal notoriamente honorable que se le designó, y cuya labor ha sido, en verdad, muy satisfactoria, era de esperarse que se conservara dicha Junta, con la totalidad de sus miembros, hasta la terminación de su cometido.

Las personas que aceptaron el cargo de miembros, contrayendo deberes y responsabilidades, sin interés de ninguna clase, lo hicieron por prestar un servicio público, obedeciendo al llamamiento del Ejecutivo, que solicitaba una patriótica cooperación.

Y esas personas, decimos, han llenado con lucimiento la misión que les fue encomendada. El Colegio está casi concluido; su inauguración tendrá efecto dentro de dos o tres meses, y no es éste el momento, ni es esa la forma de echar a un lado a una parte de los miembros de la Reconstructora, con el fin de acelerar sus funciones.

El Gobierno, a nombre de la

Nación que representa, tiene contraído un deber de gratitud para los que le han servido, sin obediencia y sin sueldo, en la obra que quiso encomendarles. De manera que para privarse de sus servicios, tan útiles como desinteresados, debería proceder, por lo menos, un voto de gracias, y no la intempestiva exclusión por medio de un decreto reformatorio.

Hay actos, como éste, que parecen insignificantes a primera vista; pero que no lo son cuando se piensa que más tarde fulminarán personas de buena voluntad que quieran prestar su concurso en obras análogas, con la perspectiva del antecedente que dejamos consignado.

Los diseños de Alemania

Sobre Sud-América

LA GUERRA DE TARIFAS
Londres, abril 26.—La "Saturday Review" publica hoy un interesante artículo sobre la política alemana, y llega a la conclusión de que el gobierno alemán, al intentar su unión con el país en conflicto con la Gran Bretaña, sino prepararse para una lucha con los Estados Unidos por la explotación o la repartición de América del Sur.

Expone el articulista que en el Brasil y en Chile, las centenas de millares de colonos alemanes, y que Alemania tiene el propósito de aprovecharse de esta circunstancia para formar en el futuro, en aquellas repúblicas, pero los Estados Unidos se oponen a esta política, y de ahí la probabilidad de un conflicto entre los dos países.

En cuanto a la Gran Bretaña, el articulista opina que si ella no le conviene oponerse a la política de Alemania; porque si celebra una alianza con los Estados Unidos para defender la doctrina Monroe, todas las potencias europeas harán causa común contra las dos naciones anglo-americanas.

En la noche del 26.—El conocido estadista Max Proger publica en la revista "Die Nation" de hoy un artículo sobre la anunciada guerra de tarifas que, según el propio autor, se va a estallar en breve entre Alemania y los Estados Unidos.

Después de estudiar los antecedentes de la cuestión, el señor Proger llega a la conclusión de que el bien perjudicial al comercio de ambos países, sería más perjudicial para Alemania que para los Estados Unidos.

Así se hacen militares

Los generales chilenos nombrados por el Gobierno para presentar un proyecto sobre reorganización del ejército, acordaron delegar la comisión en los generales Korn y Boben Rivera.

Los acuerdos que se han tomado son más ó menos los siguientes:

Exigir examen para cada ascenso hasta Mayor, recibir el sueldo por el ascenso de Teniente, a un año; para ascender a Mayor exigir un curso de tres años en la Academia de Guerra; no estar disponibles a los oficiales que se asientan y en caso de que quedaran, gozar de su sueldo íntegro, salvo que sean casados.

Para ser destinado un oficial ó jefe a un cuerpo cualquiera, será por acuerdo del Gabinete Militar, sin que haya necesidad de decreto del Ministerio de la Guerra.

Se exigirá que los jefes de escuadra, como el Capitán Militar, mandante un memorandum, en que se anote la conducta de cada oficial y la manera como haya desempeñado las comisiones que se le ha encomendado.

Incidente Pallares—

Arias Sánchez

Recordarán los lectores algún incidente personal que ocurrió hace algún tiempo entre los señores don José Pallares y don Alberto Arias Sánchez. Este asunto fue llevado a la justicia y ya ha tenido su resultado, según le muestra la siguiente sentencia:

"Valparaiso, 6 de Mayo de 1901.—Vistos don Alberto Arias Sánchez, Comandante General del Ecuador se quedó originalmente S. J. en contra de José María Pallares y don Enrique Baezaco por injurias, y expone que el 1º de Abril próximo pasado venía por la calle de la Victoria como a las 1 p. m., y a la altura de la calle de Los Heros, que mediara provocación de su parte a don Pallares en tono rídiculo y escarnio del rostro, le dijo la cara y la des-

cargó un fuerte bastonazo en el brazo izquierdo.

Que el señor Baquerizo anunció su intención de violencia directa, sin embargo, la realizó de una manera indirecta, pretendiendo el ataque sin procurar impedirlo, por lo que el asaltante debió contentarse con su ayuda en caso necesario, por cuyo motivo debe considerarse como autor del delito.

A folios 3 al quehallista pidió se reanude el proceso y se vería y así se decretó llamándose a comparecer a las partes con sus medios probatorios.

En dicho comparendo, compareció el señor Baquerizo, exponiendo que los hechos habían ocurrido en la forma que lo relató el señor Arias, pero encubrió de improviso, como este mismo señor lo asegura, lo cual hace desvirtuar la imputación de que él haya estado en conformidad con el autor del ataque, ni pudo tampoco impedirlo.

El señor Pallares confiesa que, habiendo sido provocado por la preza por el señor Arias con anterioridad, lo encontró el 1º de Abril en la calle de la Victoria, y como le mostrara una risa provocativa, le escupió la cara.

Se citó y era sentencia. Con lo expuesto y teniendo presente: Que don José Pallares confiesa haber escupido la cara al señor Alberto Arias Sánchez, Comandante General del Ecuador, sin que hubiera recibido parte de él una provocación inmotivada y ofensiva;

Que no está acreditada la responsabilidad de don Enrique Baquerizo en esta injuria, pues no aparece de autos que estuviera concertado con el señor Pallares para que se cometiera el acto; Que habiendo solicitado el mismo querrelante que se redujera el proceso a verbal, dentro del cual, sólo pueden fallar las faltas, debe estimarse como tal la injuria que ha mostrado este querrelante a don José Baquerizo, sólo acción privada para perseguir los delitos de esta naturaleza y el ofendido al señalar el procedimiento ha calificado el grado de gravedad de la injuria.

Y visto lo dispuesto en la Ley 2ª, artículo 13, y 1º del Título 4 de la partida 3ª y artículo 409 N.º 1 del Código Penal, condeno a don José Martínez Pallares a veinte días de prisión comutables en treinta pesos de multa, y absolvo a don Enrique Baquerizo de la acusación.

Acótese y archívese.—Santa Cruz.—Caro Aliende, Secretario."

(De "La Unión" de Valparaiso.)

Instructores Militares para el Ecuador

Tomamos de "El Mercurio" de Santiago el siguiente suelto:

"El gobierno ha prestado su acuerdo para que puedan trasladarse al Ecuador, para servir como instructores del ejército de aquella Nación, los oficiales chilenos: capitán don Ernesto Medina, teniente don Julio de la Cruz y don Luis Alberto Bravy; el primero del arma de artillería y los segundos de infantería.

Para que los oficiales nombrados puedan partir a su destino, falta aun el permiso del Congreso."

El Ecuador en Búfalo

El Ministro de Fomento doctor Felicitiano López, ha dirigido una nota al señor presidente del Subcomité de la Exposición Ecuatoriana en Búfalo, que dice lo siguiente:

"Compañero, he buen suceso que el Subcomité en que Ud. preside ha obtenido en sus labores esfuerzos y conocimientos a desahucio, puesto el nombre de esa importante provincia en el nuevo torneo de la civilización en Búfalo, que cabalmente ha tres días debe haberse inaugurado y perméase abierto las exposiciones de Búfalo."

Es una, a más hablar, se abrirá el edificio que nuestra Patria ha hecho construir para exhibir sus productos. Las litografías, según las ocho cartillas que se recibieron en este Departamento, de los señores generales. Alfaro y Pizarra, significan un adelanto muy plausible, y espero que, como trabajo artístico, obtendrán, las remitidas a la Exposición Pan-Americana, el premio correspondiente."

Noticias por Telegrama

QUITO

Mayo 28.—Rindió el grado de doctor en jurisprudencia con título sobresaliente el señor Manuel Elias Zapater.

—El Ministro peruano, doctor Sotomayor, ha sido llamado por su Gobierno a desempeñar el cargo de Intendencia.

Durante su ausencia le subrogó su Secretario, doctor Eduardo J. Baezo.

—"El Dragón" y "La Española" continúan comparendo con desahucio de asuntos candilantes; el primero en defensa del Gobierno y del General Plaza; el segundo impugna la política del General Alfaro y sostiene al General Manuel Antonio Estrope. Es indudable que en esta polémica se ha descendido hasta el percalamiento.

—Pasa esta noche está anunciada una velada literaria en honor de San Juan Bautista de la Salle.

—Llegó del Norte el capitán Pieromilo Escobar.

—Ha contraído matrimonio el señor Luis Racines con la señora Rafaela Tiguán Vinda de Vásquez.

—Anoche se presentó visible el cometa. Sin alardes y varios los comentarios que hacen las revistas, y los ignorantes sobre este fenómeno celeste.

—Se están haciendo algunas reparaciones en el edificio del Lazareto.

—Se asegura que mañana llegará a este puerto el General Alfaro.

Exterior

CABLEGRAMAS

Via Gálveston

Don Carlos en París
París, Mayo 26.—Llegaron a esta capital don Carlos de Borbón, pretendiente al trono de España, y su esposa.

Varios personajes españoles, que salían al servicio de la ex-Reina Isabel fueron a recibirlos.

Aristócratas españoles en París
París, Mayo 26.—Con motivo de la celebración del 70º aniversario del cumpleaños del ex-Rey don Francisco de Asís, que tuvo lugar el 13 del presente, visitaron a esta capital muchos españoles de la aristocracia, amigos particulares de don Francisco, quienes están siendo objeto de múltiples manifestaciones de parte de los aristócratas franceses.

Las elecciones en el Perú
Lima, Mayo 27.—En Huarz y Huancayo han ocurrido serios desórdenes con motivo de las elecciones.

En Paiza y Píora la lucha ha sido muy repida.

El solo ha ocurrido unos pocos altercados de ninguna consideración de la República.

En los departamentos de la República se están llevando a cabo las elecciones con total tranquilidad.

El despostoso ruso

San Petersburgo, Mayo 27.—El diario "Novoye Vremya" ha suspendido su publicación por ocho días, de orden del gobierno, por haber publicado artículos instando al gobierno a que proteja a los jornaleros que se hallan sin trabajo como un medio práctico de apaciguar las tendencias revolucionarias que manifiestan.

Oro chileno

Santiago de Chile, Mayo 27.—Desde el 20 del presente mes se ha dado comienzo en la Casa de Moneda a la acuñación de moneda de oro de diez y veinte pesos.

La ley de la conversión determina que la cantidad de pesos que se acuñará será de 60 millones de pesos, los que quedarán terminados el 31 de Diciembre del presente año.

Llegada de un personaje chileno a Lima
Lima, Mayo 27.—Bak al llegar a esta ciudad don Agustín Rojas, personaje prominente de Chile, dijo de su compañero, Edwardo.

Se hacen variados comentarios con motivo de la visita del señor Rojas.

Fallecimiento del Presidente Errázuriz

Valparaiso, Mayo 27.—Gravísimo es el estado de su salud desde que lo declaró el Presidente de la República.

Durante el día hubo una pequeña reacción favorable, pero al llegar la noche desapareció por completo, presentándose síntomas nuevos, que ponen al paciente en tan crítica condición, que ya se hace imposible salvar la vida.

El desenlace fatal se espera de un momento a otro.

Mujer en hierro frío

Buenos Aires, Mayo 27.—El centro jurídico de esta ciudad, aceptado la invitación que le hiciera la Liga Unificada de mujeres de la República del Perú, ha nombrado 3 representantes por la Facultad de Filosofía y Derecho, a igual número por las de Medicina e Ingeniería.

Estas personas se encargarán de representar a las mujeres de la República.

bitraje sea el que renueva todos los asuntos de América.

Homenaje al General Mitre
Buenos Aires, Mayo 27.—El Ministro de la Guerra, coronel Ricchetti jefe de la Inspección militar encabezada por el Presidente Bona Para, regaló al General Mitre, en el ochenta aniversario de su nacimiento, una placa de oro.

Una desgracia a bordo
Nueva York, Mayo 27.—Durante la navegación a este puerto se presentó el parte a la esposa del Cónsul Americano en Pernambuco pero con las fatales consecuencias que sobrevinieron al fallecimiento de la señora y del niño recién nacido.

Amor cadáveres fueron arrojados al mar, con las formalidades del caso.

Muerte de una dama distinguida

Lima, Mayo 27.—Falleció hoy la muy distinguida señora doña Juana Betancourt Vinda de Varona, viuda de don José Vinda, gerente del Banco del Perú y Londres.

La señora Betancourt había nacido ahora 75 años.

Extensión de un teatro
Santiago de Chile, Mayo 26.—Anoche tuvo lugar el estreno del teatro Santiago.

Es el más hermoso y cómodo de la República, con excepción del Municipal de esta capital.

Ochoen tres mil personas cómodamente.

Continúan los preparativos
Lima, Mayo 27.—Continúan los preparativos de los grandes festejos que se celebrarán por el nacimiento del Príncipe Real. Pronto llegará el padre de la Reina Elena y demás parientes.

Apenas noticia el Príncipe se comunicará la noticia a las ciudades para que hagan salvas en su honor.

Todavía el cometa

Lima, Mayo 27.—Comunican de Huarz que anoche ha sido visto allí y en los puntos Hualvey de Bragades y Victoria el cometa de Vico.

Publicación importante
París, Mayo 27.—"La Liberté" ha empezado a publicar el Diario de la Guerra del Africa del Sur que llevó el coronel Villabona Mareuil.

Guerra de SudAfrica
Londres, Mayo 26.—Comunica el General Kitchener que las tropas británicas que operan en el Norte del Transvaal han tomado a los boers tres cañones y 30 soldados; y que en la semana pasada ha habido pequeños combates en el strand en los que las fuerzas británicas rechazaron al jefe boer Viljoen.

VAPOR DEL SUR

LLERADA DEL "LOA"

CHILE

Un municipio hecho un infierno

Santiago de Chile—La Municipalidad de Cauquenes está en verdadera revolución.

Anoche entre los miembros de la mayoría y los de la minoría se dieron de garrotazos, estando presente el Intendente.

La minoría eligió después Alcaide, tomó juramento a un regidor objetado por parentesco y destituyó a todos los que quedaban de la comuna.

Riesguistas y monitos se sacaban la culpa mutuamente.

De Ministro ó Gerente

A don José Domingo Amunátegui Rivera se le nombra gerente de la Compañía de Seguros "La Franca".

Horrible temporal
Valparaiso, Mayo 27.—La mañana de hoy se ha desahogado sobre Valparaiso una tempestad horrible de agua, viento, truenos y relámpago que ha durado media hora.

Reventaron los cañoncillos cuando completamente la ciudad.

Los calles se han convertido en verdaderos ríos y todas las clases de vehículos han paralizado al servicio.

La policía a caballo se ocupa de sacar las familias de sus viviendas inundadas llevándolas a los cuarteles, en los que se les ha preparado alojamiento.

En la bahía reza un temporal deshecho, y los vapores se han visto obligados a abandonar sus fundaderos aliviado a alta mar.

La lluvia continúa con una fuerza nueva.

El aluvión es el más horroroso y de mayor duración de que se recuerda.

Se salta la situación

Es el próximo vapor de Europa llegarán veintidós pañales para las escuelas de Portugal.

Nuevo colegio
En breve aparecerá en Valparaíso un nuevo diario que dirigirá don Guillermo Sáchez.

Memorias del Capitán Dreyfus
Del libro "Cinco años de mi vida"
1894-1899
(Continuación)

En París, 25 de Octubre de 1895.—
"¿Qué largas son los meses cuando se padece un entusiasmo! Todos se parecen entre sí, por su monotona, por su tristesa."

He aquí un nuevo correo que parte como los precedentes, te lleva palabras de esperanza y al eco de nuestro inmenso cariño. La esperanza es larga y está, pero ten fe en nosotros: no esperaré en vano..."

En París, 10 de Noviembre de 1895.—
Leo y releo la sola carta que he recibido de ti, la única que este correo me ha traído, llegada apenas en la mañana. Esto es muy poco; espero, me siento muy feliz poseyendo esta pobre y triste hoja en tu querida persona. No dudo que hayas venido con frecuencia a conversar conmigo, por más que yo sea el escritor, desde luego que nada puedes decirme, y que te abienes de desahogo en la corazon, temiendo casarme de nuevo."

Por qué no me remiten esas cartas, que son mi único consuelo. ¿Por qué hacer una más lamentable la situación de dos seres ya tan desgraciados?
Nuestros pequeños, Pedro y Juana, continúan siendo dos buenos y bravos niños, grandes de corazón, amables con todos los mundos.

Al día tienen excelentes ambienturas; de día se de hacen más grandes y más robustos. ¿Qué dicha experimentarás cuando, luego que brille la verdad, tengas en tus brazos a estos queridos seres, que tanto amamos; quienes tan cruelmente sufren, y los cuales te harán con un afecto dulce y venturoso la existencia de tu vida."

En París, 25 de Noviembre de 1895 (la media noche).—Debo remitir las cartas más tarde que para que alcance el vapor del 9 de Diciembre. Y a pesar de lo avanzado de la hora, vengo a conversar contigo una vez más.

En este el corazón envía estas líneas inanimadas, triviales y frías, que están muy lejos de responder a mi pensamiento, a mi ternura, a mi cariño. No puedo expresarte cuánto te amo; es demasiado grande el sentimiento para que pueda describirlo. Pero parecemos que hoy aquí no soy más que un alma, un alma mi corazón, así entonces, están allí en esas ilas lejanas, a tu lado, contigo, mi es poco bien vivo. Mi pensamiento, noche y día, vive en ti: esto me alienta y poderosamente me sostiene.—LUCIA"

Continuación de mi diario
3 de Enero de 1896.—Los días, las noches trascurren terribles, monótonas, de una largura infinita.

Durante las horas diurnas aguardo con ansiedad las noticietas esperando disfrutar de algún reposo en el sueño; y en la noche aguardo con no menos impaciencia el día, esperando calmar mis nervios con un poco de ejercicio activo.

Al leer y releer las cartas del último correo, he comprendido que si cuando golpe sería para mi familia mi desaparición del mundo; y que mi deber, en contra de todo lo que anhela, es resistir hasta el postrer latido de mi corazón.

12 de enero de 1896.—Respuesta del Presidente de la República a la súplica que le dirigí el 5 de octubre de 1895: "Rescindida sin contestación."

24 de enero de 1896.—No he tenido nada que agregar a este diario; las horas se asemejan entre ellas, en la espera angustiosa, ensayando de un mañana mejor.

27 de enero de 1896.—Ha recibido al fin, una caja de libros; me han llegado después de varios meses de espera.

Ya puedo conseguir, torciendo al pensamiento a fijarse en algo, dar algunos instantes de reposo a mi cerebro. Pero ¡ay! no puedo leer mucho tiempo, tan desordenadas están mis facultades mentales."

2 de febrero de 1896.—Hace un instante llegó el correo de Cayena, y no he habido carta para mí.
12 de febrero de 1896.—Hasta hoy no recibí mi correspondencia.
Nada, eternamente.
Y me menter que luche, que resista siempre."

Inserto extracto de las cartas de mi esposa recibidas en la fecha:
"En París, 19 de diciembre de 1895.—El año que pasó, en este mismo día, creía como estar ya en el término de nuestro calvario.

Habíamos puesto nuestra total confianza en la justicia, y el abominable error que se cometió entonces, aún nos tiene llenos de estupor.

Un año íntegro ha trascurrido en los más atroz sufrimientos, tanto por la herida que me has hecho, como por la vida cruel a que estás expuesto, física y moralmente..."

"En París, 25 de diciembre de 1895.—
No puedo dejar que parta el correo sin conversar nuevamente contigo. Son siempre las mismas cosas las que te digo; pero qué importa! te hablo, me acerco a ti durante un momento, y eso me hace mucho bien.
Casi no he hablado de los niños y en ellos, no obstante, les que me refiero me da a veces por esos pobres pequeños los sentimientos esta situación intolerable, y Dios sea loado, no se han acentuado de nada. Todo es en ellos alegría; cantan, ríen, charlan; animan la casa.—LUCIA"

Continuación de mi diario
22 de Febrero de 1896.—Ya no tengo nada que leer. Días, noches, todo es igual. No despierto jamás los labios, no pido ya nada.
Mis conversaciones se limitan a preguntarte el correo ha llegado.
"Me has prohibido hablar... pero por lo menos (es la misma cosa), han prohibido a los guardianes contestar a las preguntas tan triviales, tan insignificantes como son las que hago.

Quisiera vivir hasta el día en que se descubra la verdad para poder revelar mi dolor y los apóstrofes que me han injuriado.
3 de Marzo de las seis de la tarde.—
Hoy a las nueve de la mañana llegó el correo de Cayena. ¿Tendré cartas?
4 de Marzo de 1896.—No he tenido cartas; ¡qué suplicio estar por ti escuete mente en la noche!"

8 de Marzo de 1896.—Días lúgubres. Me han prohibido todo; estoy, pues, en un perpetuo diálogo con mis pensamientos.
9 de Marzo de 1896.—Voy llegar, esta mañana temprano, el bote del comandante de la penitenciaría. ¿Vendrá con él algo para mí?
"Al día no era nada: una simple visita de inspección."

Ya no puedo vivir sino por medio de una tenaz insidiosa de los nervios, de la voluntad, aguardando así ansiosamente el fin de estos tormentos sin nombre.
13 de Marzo de 1896.—Vengo de leer mi correspondencia. ¡Nada, siempre nada!"

Extracto de las cartas de mi esposa venidas hoy:
"En París, 1º de Enero de 1896.—Este día a los ocho meses me parece aun más largo, más triste. ¿Por qué me pregunto los motivos de sufrimientos son los mismos, que día de día, que sea de noche, en tanto que en inocencia no sea reconocida, el peso que nos oprime es demasiado grande para que podamos tener parte en la vida exterior, y hallar diferencias en la diaria sucesión de las horas."

En mi embargo, estoy bajo una impresión de alegría que las anteriores. Ello se debe, sin duda, a que entre personas que se aman tiernamente, días como el de hoy, son de dicha inmensa, de alegría ilimitada, y por eso, mientras nos otros, tan desgraciados, tan cruelmente heridos, tenemos que sentir más viva necesidad de la necesidad de juntarnos, de sostenernos mutuamente y de conversar nuestras fuerzas por medio de un sólido afecto..."

"En París, 7 de Enero de 1896.—He recibido tus cartas. Como siempre, me han conmovido hasta lo más recóndito del alma. Cuando veo tu escritura, cuando me peatro de tu pensamiento, mi alegría y mi emoción son indescriptibles.

Tus cartas atestiguan una energía grande; pero cómo surge de ellas tu impaciencia y qué bien lo comprendo! Y no puede ser de otro modo: entregado al mismo en un aislamiento completo, rodeado constantemente por angustias atroces, no conociendo nada de la infancia comedia, que tan desgraciados nos hace, arrancado a los tuyos en plena dicha, en verdad que la situación tuya es la más horrosa que pueda existir! ¡Luchas!"

En la carta última del correo de enero venías adjuntas las siguientes líneas de mi hermano:
"Mi querido Alfredo: Si como lo dices en tu carta de 20 de noviembre—toda tu voluntad, toda mi inteligencia está concentrada en un solo objeto: descomponer la verdad de tus aspiraciones."
No podré sino repetir esto hasta el día en que pueda decirte: la verdad está ya conocida, la luz se ha hecho. Por eso es necesario que vivas hasta ese día; que soples todas las fuerzas de tu ser, que resistas a tus torturas morales y físicas; lo que, por otra parte no será nunca superior a la probada energía.—MATHEU"

(Continuará)

Avisos
Habiéndose ausentado de la Parroquia el Sr. Juan Francisco Castillo, se cita para que en el término de la distancia se presente en el Juzgado Civil Jujuán, a 25 de Mayo de 1901.
24-6188

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

AVISO
Se vende una casa situada en la calle "19 de Mayo" número 108, con una gran plaza, puede verse en la misma casa, o por medio de la señora...

Hojalatería y colchonería central
DE LUIS F. GRIMALVA
Calle Pedro Capón, 25, esquina frente a la Oficina de la Lotería
A los comerciantes y a mí distinguida clientela en general, ofrezco un gran surtido de artículos de hojalatería por mayor y menor; fajas con lamparitas de todo tamaño y de distintas clases.
Cajas para pulperia, concernientes al arroz, arroz para refresco, tinta de baño, lamparas de cristal para mesas, libros y boquillas.
Colchones de lana de Suiza y paja, de toda medida con recámaras de todo hilo encontrarán listos en este acreditado taller.
6147—Abril 30—un mes.

Venta
Se venden solares en terrenos de Durán, de cualquiera extensión. Para todo arreglo en lo concerniente a esta ciudad con el señor doctor Rafael Guerrero, y en Durán con el suscrito propietario.
Rodolfo Granja.
6187—Mayo 20—1 mes.

TERRENOS DE DURAN
Los situados a uno y otro lado de la línea del ferrocarril entre los propiedades del Estado Don José de la Paz, de los herederos de Don José Gabriel Luque, el río de Guayaquil y el Cerro de Cabras, son de propiedad exclusiva de Don Leonardo O. Stang, quien los poré legal y materialmente. Ténganlo en cuenta los compradores de solares a Don Rodolfo Granja, así como los terrenos que este señor ofrece en venta:
Guayaquil, Mayo 21 de 1901.
6195—1 mes.

VACUNA DE TERNERA
aséptica, del mejor laboratorio de Europa, recibe constantemente el doctor César Borrero, de la calle de la 12 del día 2 de la tarde, en su domicilio, "Belval".
4,020—Diciembre 1 año

GRANDES REFORMAS
Papel de trigo superior y garantizado. Tabaco el mejor del país.
Premios nuevos sin rival.

Regalos de cuadros elegantes
En los cigarrillos Flor de Guayaquil de S. Hernández de Oña.

¡HAERSE RICO!
—GRAN NOVEDAD!
En cada 100 cajitas del acreditado cigarrillo encontrará el cliente un número de la lotería de Méjico de 60,000 pesos oro.

Para pedidos al por mayor y menor enténdese con el Representante
Humberto Renella C.
Mayo 23 de 1901.—Nº 6197—1. m. alt.

Lecciones de Inglés
ALBERTO REINA ofrece al público sus servicios en la enseñanza del idioma inglés. Horas disponibles: de 5.30 a 6.30 p. m. y a las 10 p. m.
6000—1 mes Guayaquil, febrero 1º

Venta
Se vende una bonita casa, en solar propio y en buen pedregal.
Calle de Colón 214, entre Chando y Morro. Al que le interesa puede verse con el suscrito, en la misma casa, ó en la Administración de este Diario.
Francisco H. Galzara.
6095—Abril 17—un mes.

BEL-VAL
Agua mineral natural
De venta en esta Imprenta.

Atención!
ACABA DE LLEGAR EN LA Sombrereria Universal
—DE—
J. O. TONESI

un selecto surtido de Sombreros de Paja, Paño y Fieltro, artículos de Fantasía, Perfumería, Juguetes, Flores artificiales, los afamados sombreros "Torero". Renovación constante de Coronas Fúnebres de Porcelana y Mastacillas.
Sombreros YAGOS para campo por mayor y menor.
Precios equitativos
6140—1 mes—Abril 25

Al comercio
Un joven con algunos años de práctica en el Comercio, tendido por las tardes algunas horas disponibles, solicita ocupación para el día relativo a trabajos de oficina como Intendente de libros, arreglo de caja, administración mercadería, correspondencia, facturas, A. A. También puede ocuparse en el día y por módico sueldo, en distracción de Aduanas y diligencias correspondientes.
Dirigirse a esta Imprenta.
6177—10 veces—mayo 11.

Gran Casa de Remates
CASA DE CONFIANZA—UNICA EN GUAYAQUIL
Situada en su nuevo y espacioso local, calles del "Molecón" entre "9 de Octubre" y "Francisco Icaza".
En este importante establecimiento encontrará en exhibición siempre el público un gran surtido de sillas, mecedoras, sofás, poltronas y juegos de 18 piezas todo de bujico, pianos nuevos y usados, espejos de todo tamaño, lunas de toda clase y dimensiones para roperos y lavatorios, catres de fierro y de metal de una y dos plazas, escritorios, veladores, roperos, aparadores, lavatorios y toda clase de muebles.
Al mismo tiempo recomendamos que visiten nuestro establecimiento para admirar la hermosa colección de cuadros de pinturas al óleo de renombrados artistas Italianos, Franceses y Alemanes.

CASAS y RUBIO.
Mayo 7 de 1901.—Nº 6163.

LA ZAPATERIA AMERICANA
DE BELISARIO HINOJOSA
Participa a sus clientes que ha recibido un gran surtido de material de toda clase y de buena calidad; también ha llegado cartillera para Calzafío de hombres y niños, horras para sistema Costa últimas formas, y de otras varias clases para todo gusto.
Aviso a los demás Zapateros que he abierto una tienda especial solo para la venta de artículos de zapatería por mayor y menor a precios equitativos.
El establecimiento está en la calle de "Luque" y "Pedro Carbo".

Licitación
Por orden del señor Presidente del Ilustre Concejo se convoca a licitadores por ocho días, a contar desde la fecha del presente aviso, para la colocación de la cañería subterránea, destinada al servicio del agua potable. Adviértase que la Municipalidad suministrará únicamente los tubos necesarios y el plomo correspondiente para las uniones que solidifiquen.
Guayaquil, mayo 18 de 1901.
Eduardo Féliz Salmeán, Secretario Municipal.
6184—8 veces.

AVISO
El señor D. César Cosío ha dejado de ser nuestro empleado. Todas sus cuentas deberán de ser arregladas con Vignolo Haas, y Castagneto Fábricas "La Italia".
6191—10 veces.

AVISO
Habiéndonos extraviado la libreta de depósito n.º 3301 de la Caja de Ahorros de Guayaquil, la declaramos nula y sin ningún valor.
Gertrudis Arellano.
6193—5 veces

Dr. Luis F. Cornejo Gómez
Médico y Cirujano
Consultorio:—Calle de Colón N.º 124, de 12 y media a 2 y media p. m.
Domicilio:—Plaza de la Concepción.—Teléfono N.º 148
6173—1 mes Guayaquil, mayo 12

'Lanolina' Tocador
PARA EL
ES PREPARADA DE la grasa purificada de la lana del cordero y se asimila en un todo a la grasa del cutis humano...

'Lanolina' para el Tocador
es uno de los remedios más eficaces y calmantes en los casos de una aspereza del cutis, quemaduras de sol u otras, grietas, heridas, erupciones cutáneas y en todos los casos de un cutis delicado y sensible.
De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Burroughs Wellcome y Ca., LONDRES y NUEVA YORK.

Depósito en la Botica y Droguería Alemana de Holger Glaessel GUAYAQUIL.

Dr. Manuel C. San Miguel
ABOGADO
Calle de la Municipalidad N.º 130, frente al costado del Sagrario.
Horas de oficina: de 9 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.
Se defiende gratis a los pobres.
Mayo 17 de 1901.—Nº 6158—1 m.

Dr. Pedro M. Serrano.
CIQUEANO DENTISTA
Graduado en el Colegio Dental de New-York
Ha trasladado su oficina a la casa del doctor Luis A. Noboa, calle de Luque, N.º 20 frente al salón Mainline. Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Especialidad en extracciones sin dolor
Mayo 19 de 1901.—Nº 6150—1 m.

Compañía Transatlántica de Barcelona
Pongo en conocimiento del público, que esta Compañía, para mayor comodidad de los pasajeros y embarcadores, ha puesto al servicio sus mejores vapores.
Todos los días 10 de cada mes saldrán de Colón vapores para Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, Puerto Rico, Cádiz, Barcelona y Génova.
Los pasajes no han sufrido ninguna alteración, y el suscrito Agente de esta Compañía, está autorizado para expedirlos en la Agencia que está establecida en mi Oficina.
F. Durán y Bivas.

NOTA.—También se recibe carga para Génova y Trieste.
Mayo 20—6188—un mes.

Dr. JULIO R. MARTÍNEZ
Cirujano Dentista
Graduado en la Universidad de Pennsylvania.
CALLE DE PICHINCHA según "Nueva de Octubre", casa de D. Jacinto Castañero, Teléfono N.º 370.
Horas de Oficina: de 9 y media a. m. a 12 y media p. m.
ESPECIALIDAD EN PUENTES y CORONA.
INTRABIBES SIN DOLOR.
—POR EL GAS HILARANTE—
Mayo 1º de 1901.—Nº 6151—1 m.

La Opera
Choreógrafos modelos nuevos y variados escenas.
Cuero de Rusia
Nícar de color
Nícar blanco para botas.
Raymond y Ca.

La Opera
Flores artificiales, gran novedad. Alas, pajarricos, plumas de todas clases, para adorno de sombreros.
Liquor del Arzobispo lo ofrecemos a precios heráuticos.
Raymond y Ca.

Avisos del día

La vida, hijo y más relacionados del que fué su Sr. Don.
Juan Antonio Matamoros
Ellecido hoy a las 6 a. m., suplico a sus amigos y señores acompañar a la traslación del cadáver desde el cementerio de San Juan de los Rios, calle de la Municipalidad N.º 20, a las 12 y media p. m. Favor por sí que las queridas señoras permitan su asistencia.
2002—Mayo 28—una vez.

Avisos del día

La vida, hijo y más relacionados del que fué su Sr. Don.
Juan Antonio Matamoros
Ellecido hoy a las 6 a. m., suplico a sus amigos y señores acompañar a la traslación del cadáver desde el cementerio de San Juan de los Rios, calle de la Municipalidad N.º 20, a las 12 y media p. m. Favor por sí que las queridas señoras permitan su asistencia.
2002—Mayo 28—una vez.

Avisos del día

La vida, hijo y más relacionados del que fué su Sr. Don.
Juan Antonio Matamoros
Ellecido hoy a las 6 a. m., suplico a sus amigos y señores acompañar a la traslación del cadáver desde el cementerio de San Juan de los Rios, calle de la Municipalidad N.º 20, a las 12 y media p. m. Favor por sí que las queridas señoras permitan su asistencia.
2002—Mayo 28—una vez.

Estímulo

Ninguno de los alumnos del colegio "Vicente Rocafuerte" ha sido inscrito en el cuadro negro, en la semana última.

Pensamiento

Antes de ir arañándose en demanda de un sueldo, medite, para los caracteres no imploran jamás.—T.

Antilobocénicas

Alejandro Magro paró en aseseo porque le gustaba con exceso el vino.

Adagio

Al buen entendedor con media palabra le basta, al del comer y el rasgar, todo es empezar.

Adivinanzas

Tengo lo que Dios no tiene: Veo lo que Dios no ve. ¿Qué cosa cosita es?

Punto final

Una de noche un ciego por la plaza con la luz y un cántaro de vino. ¡Vaya una oncenal!—le dijo un amigo—¿Para qué quieres la luz si nada ves?

—Pues para que la he de querer, sino para que me vyan los torpes como tú y no me rompan el cántaro.

Una escopeta "Hércules" con repuestos y una caja de fulminantes en N. 7,50 Febres Cordero & C—9 de Octubre 15 y 17

La Opera

Medias de hilo de lana para señoritas. Medias extra finas colores garantizados, modelos de última novedad. Medias medias para caballeros última creación. Colores y clase garantizados. Raymond y Ca.

Campo Neutral

Sigue la tarca

En la sección "Campo Neutral" de "El Grito del Pueblo" correspondiente al 14 de Mayo de 1901 hay una especie de representación al señor Ministro de lo Interior y suerita por algunas vecinas de Soledad quienes manifiestan que Vidal Jarraullo fué en no lejano época Teniente Político de esa parroquia y amante del progreso, y que ahora siendo Teniente de Pedro Carbo se trata de denigrar su conducta.

Peregrina coincidencia es que vecinos de una parroquia se interesen por defender a un Teniente Político de otra parroquia extraña, y que Jarraullo se portó bien como aseribido, no se prueba evidente que igual comportamiento tuvo con los honorables e imparciales vecinos como los señores Felipe Robles, Felipe Holzguin Marillo, Enrique Pin, Julián Cordero y Manuel Robles y otros de representación social. Esta representación la firmaron de persona un señor Pedro Pina, P. y A. Almona en su día de dos años de residir en S. L. y una coincidencia es falso que en la no lejano época del progresismo que terminó el 5 de Junio de 1895 y que fué con el Vidal Jarraullo estuvo de Teniente parroquial de Soledad habiéndose retirado a su casa de Soledad.

Si tratara en ceceo a los peregrinos a los ciudadanos hasta arrancarle dinero no para remitir biglietti a la caja Municipal sino en su provecho.

El señor nota oficial del señor Jefe Político del Cantón impropriadamente los nombres de Jarraullo, se llama "cumplir con los deberes de Teniente Político" ha caído en ridículo y falsedad los incógnitos firmantes de la mala senda representación al señor Ministro; y allí sólo se ve comparecer al nombre del mismo Jarraullo de 6 de otro compinche de Soledad, con el propósito de engañar al señor Ministro de la guerra ha de estar, antes pecifica parroquia de Pedro Carbo.

En "La Paz" periódico que se edita en Danle se ha determinado las muchas de las personas a quienes Vidal Jarraullo les ha sacado a pura fuerza fuertes sumas de dinero prevalejo del cargo de Teniente Político; y no nos explicamos la razón porque el señor Agente Fiscal haciendo uso de la facultad que la ley le concede, no ha mandado a organizar el sumario por esta y abuso de autoridad.

Delitos cometidos por el célebre Vidal Jarraullo, señores que por honor a la honrada actual administración para desagravio de las innumerables víctimas de los vecinos de Pedro Carbo.

Esta réplica la hacemos para que no siga ultrajándose la verdad; que no se fure la justicia y para que haya sanción legal fundada en la imparcialidad y justicia de los honrados vecinos de Pedro Carbo.

Pedro Carbo, Mayo 28 de 1901.

Carlos Barcia Pico.

Aclaración

El señor Manuel Losada nos manifestó que él no fué ayer a visitar a Augusto Paz Gavilón que se encuentra preso en la Policía como ha dicho en "El Grito del Pueblo", sino al señor César Costío que está detenido en el mismo local.

El señor Costío, como se sabe, guarda su prisión en uno de los calabozos situados en la planta baja de la Policía y la visita que le hizo fué el sábado por la tarde y no ayer.

Guayaquil, Mayo 28 de 1901.

Al Comercio.

La Compañía "Merchant's Line" por el presente hace saber de nuevo a los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bultos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado a los Agentes antes de transcurridos treinta días, á contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considera prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten. Guayaquil, Marzo 8 de 1901.

LOS AGENTES, E. Rohde & Cia.

Nº 6046—6 m.

SEGUROS DE VIDA

"La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS)

Agente General en el Ecuador VICENTE GONZALEZ BAZO.

Enero 2 de 1901— año

COÑAC BISQUIT

"XXX" En cajas de 12 botellas En cajas de 20 id. En cajas de 50 id. "XXXX" En cajas de 12 id. "V. o. c. B" En cajas de 12 id. (para enfermos) DE VENTA EN TODAS PARTES CONSUMO, 1.336,616 LITROS!!! Enero 4 de 1901.

A LOS

Sres. Hacendados e Industriales

Aparatos de destilación continua, sistema del señor Silverio Paonessa.

Estos aparatos aventajan a los demás sistemas, tanto en la cantidad de producto líquido, economía en combustible, como para obtener con ellos la casi total desinfección.

Funcionan actualmente con gran éxito aparatos de esta clase, en las fábricas siguientes: en Balzar en la hacienda de los señores Caputti y Hnos., cuyas declaraciones han sido publicadas por dichos señores en cuatro periódicos que se editan en esta ciudad, el 18 de Diciembre del año próximo pasado, quienes invitan a los demás colegas á que visiten su fábrica á fin de convencerse, una vez más, del referido éxito: en Venezuela, en la fábrica del señor Gaspari, de La Guayra, en Puerto Cabello, en el establecimiento del Sr. Cristiansen, Huck y C; y en la Victoria, hacienda del Sr. general Crespo.

Para informes y para encargos de reparaciones y perfeccionamiento de aparatos de otros sistemas, ocurrase al Sr. Paonessa, en la Relojería del Sr. Cavanna, en los bajos de la Gobernación. 6152—mayo 2—un mes.

NOTA.—En estos días recibirá cada uno de los Sres. hacendados un folleto ó catálogo, con su respectivo grabado.

Cal de piedra

Activo al público y al comercio, que le recibirá de Guayaquil cal de piedra de primera calidad. José Monroel. 6180—15 veces—mayo 15.

"LA VINA"

Suscripciones para el año 1901

Unico agente en el Ecuador, Ramón Papasoti

Table with 4 columns: Subscription type, Price, and Date. Includes 'La Ilustración Española y Americana', 'La Moda Elegante', 'Ilustración y Moda, Juntas', 'El Salón de la Moda', 'Calendarios esfoliadores', etc.

DEPOSITO

de Maderas y Canoas del Pañón Calles "Industria" y "Oceano" Nº 1 Solar de D. Ricardo Oceano

Hablándose desde cargo envenenamiento de mi Depósito, venido como antes: las maderas aserradas y acepilladas en mi Fábrica y vapor, situada en Lino de Puerto Vargas Torres provincia de Esmeraldas; y las buenas cañas que me llegan constantemente en mi palenque "Italia", compradas en primera mano.

Todo a precios módicos Domingo Sampietro. Oct. 13—1 año—Nº 3937

"El Triunfo"

Cigarrillos elaborados con la mejor calidad de tabaco

Nuevos obsequios

400 Retratos de los personajes más célebres, incluyendo los de actualidad en la China, el Transvaal y Filipinas.—Avelino Herrera G. Calle de la Municipalidad, Núm. 198. Teléfono Núm.—388. 6151—un mes—mayo 20.

Advertisement for RIGAUD y Cia perfumes. Includes list of scents like Violeta Blanca, Flores de Aveniria, Luis XV, Melati de China, Lili de Persia, Ascario, Ylang Ylang, Graciosa, Rosina, and Jabon de las Actrices. Also features an illustration of a woman in traditional dress.

LA TENEBROSA

FOR JORGE OHNET.

[No hay en ella piedra sobre piedra! Se cayó; se dejó caer sobre los escombros y se puso a llorar amargamente. Le miraban en silencio conmovidos por su dolor, turbados por su lenguaje y prefielendo un esclarecimiento feliz y rápido de la situación oscura en que nos encontramos.—¿Quién es usted, amigo? preguntó el fiscal. El hombre alzó la cabeza, se enjugó las lágrimas con la mano y no dejó ver una cara inteligente y resuelta. "El bombre desde hace veinte años... ¡Ah! si yo hubiera estado aquí, acaso se hubiese evitado esta desgracia... ¡Por lo menos hubiera muerto con él!" —Era Baudoin, exclamó el ministro. El buen muchacho se la libró. ¡Ah! Por el se va a saber algo... —Si, mi general, pero es algo no será la luz que esperábamos, sino lo contrario. —¿Cómo lo contrario... —Ya usted a juzgar. El día anterior estaba el general paseándose en su jardín a eso de la seis cuando el telegrafista de Vauves le entregó un telegrama. El general le leyó, anduvo durante unos momentos con la cabeza inclinada sobre el pecho como si meditase profundamente y después llamó a Baudoin y le dijo: —"Vas á marcharte á Paris; tengo una compra urgente que hacer de productos químicos, en la plaza de la Sorbona. En seguida irás á casa de M. Baradier á darle una esquila... Después comes y si quieres ir al teatro te lo permito. Toma un vuelo para la localidad... En ese caso vuelves mañana temprano con los productos químicos..." Baudoin, que sabe leer entre líneas, comprendió que su general quería alejarle de la casa por doce horas y así cierto disgusto porque no era la primera vez que eso ocurría y siempre en las mismas circunstancias: un telegrama y el propósito de quedarse sin testigos.

Sin embargo, el general no desechaba á la cocinera, que tenía la costumbre de acostarse muy temprano y la vigilancia que podía ejercer era casi nula. Así pues, el general tenía necesidad de estar solo de cuando en cuando y alejaba al fiel servidor con el cual podía contar absolutamente. ¡Por qué esto era lo que preocupaba á Baudoin. El asistente tenía poca costumbre de disminuir sus imprudencias, que el general notó al descontento y le dijo: "¡Pero que te pasa! ¡Siéntate que te voy á París! Te enfadas porque te hago ir á divertirte!—No me gustan las diversiones, respondió Baudoin; prefiero hacer mi servicio. —Pues bien, de eso se trata, puesto que te doy la consigna de ir á comprar productos peligrosos que necesito y de ver de mi parte á mi amigo Baradier... Y basta de conversación, tengo necesidad de ti mañana, pero no esta noche... —Obedece, mi general... ¡Ehohorabuena!

Pero una sorda inquietud molestaba á Baudoin, que fué á la cocina y dijo á la cocinera: "La última vez que el general me envió á Paris, ¡qué paso por la noche! ¡Comió como de costumbre! ¡Se enojó en su despacho ó estuvo en el jardín! ¡Se acostó tranquilamente! ¡No llamó la atención de usted ningún hecho extraordinario!" La cocinera le respondió que nada sabía ni había observado y se metió á bromear de tales preguntas. El asistente vio que estaba á cien leguas de sospechar la menor cosa y no insistió. Pero aun siendo profundamente interesado que tenía por él el resuelto á fallar en cierto modo á la obediencia y á fingir que se marchaba para apostarle fuera y ver qué sucedía cuando el general estuviese ausente de que no tenía que temer á ningún observador molesto. Hacía un tiempo delicioso. La atmósfera estaba en calma y los jardines, llenos de rosas, exhalaban deliciosos perfumes á la caída de la tarde.

Baudoin, después de vestirse, fué á despedirse de su amo, recibió la lista de los productos que debía comprar y una esquila para Baradier y se marchó. Fué á la estación, comió en un bñón de los alrededores, y ya entrado de la noche, volvió hacia la casa. No atreviéndose á entrar en el jardín pensó no ser visto por el general, se escondió en una huerta cercada que estaba al lado y cuyo propietario era su amigo, encendió la pipa y esperó con la vista fija en una calle de árboles muy frondosa que cordase á la casa. Erao cerca de las ocho cuando oyó el ruido de un coche y á la luz de los faroles vio pasar una berlina con dos caballos. Un secreto instinto le advirtió que aquella berlina conducida á las personas esperadas por el general y echando á correr llegó á la tapia del jardín en el momento en que el coche se detenía á la puerta. Pero no sólo el que aschaba, pues no bien los caballos se detuvieron anhelantes á la puerta de la empinada cuesta, la alta silueta del general se destacó en la noche. Al mismo tiempo una mano silenciosa abrió la portezuela y una voz misteriosa dijo con marcado acento extranjero: "¡Ah! general, ¡se ha molestado usted en salir á recibirme!" El general contestó solamente: "¡Está ahí el barón!"—"¡Sí, sin duda, respondió una voz de mujer, ¡puedo usted dardarle!" "El hombre se bajó el primero, pero el general no lo dejó tiempo para ayudar á bajar á su compañera, pues con la celeridad de un enamorado que recibe á su amada se lanzó al coche y bajando casi en brazos á la visitante, exclamó con un acento extraordinario: "¡Venga usted, señora, sin temor; nadie puede vernos!"—El hombre dijo con su habitual y una cierta risa: "¡No se ocupe usted de mí; yo le sigo..." Las tres desaparecieron en el jardín. Baudoin no tuvo tiempo de arrimar á la tapia una escalera que había cerca, y cuando lo hizo y miró el jardín estaba ya desierto, pero la gran ventana del laboratorio brillaba en la noche. El buen hombre pensó: "¡Qué haeri! ¡Entrar en la casa! ¡Espiar á mi general! ¡Desobedecer sus órdenes! ¡Y por qué! ¡No tiene derecho de recibir á quien quiera! ¡Que diablos voy á imaginarme! ¡Es posible que la persona que él recibe sean sospechosas!" ¡Por qué había de recibirlas entonces! El coche espera á la puerta, lo que prueba que no van á estar aquí mucho tiempo. Estoy recordando la cabeza por nada y faltando gravemente á mi amo. Lo mejor que puedo hacer es obedecerle. Bajó de la escalera, siguió la calle de árboles y llegó á la estación. Ejecutó punto por punto las instrucciones del general, sin otra diferencia que la de comprar por la mañana los productos químicos por haber encontrado la tienda cerrada por la noche, y volvió á Vauves para encontrar los alrededores de la casa ocupados por la tropa, la propiedad en ruinas y á su amo desaparecido en la catástrofe.

Vallent se cayó. En el despacho del ministro reinó un silencio turbado solamente por el pjar de los pajarrillos en la arbolada. El viejo soldado, con la frente apurada en la mano, reflexionaba profundamente. Al cabo de un instante dio un suspiro y dijo: —"La cosa es, en efecto, sorprendente. Así está á no dudar la clave del enigma. Esos dos personajes desconocidos, uno de ellos extranjero, que van de noche á casa de Tremont y cuya visita es seguida de un establecimiento espantoso... ¡Qué significa esto! ¡Se trata de un crimen! ¡Y si ha habido crimen, ¡por qué!"

Se levantó y fué maquinalmente hasta el balcón. En seguida volvió á la mesa, se sentó y dijo mirando de nuevo á Vallent: —"¿Qué pasó después del relato de ese hombre? ¡Qué se ha hecho!" —"Mi general, se hizo una sección de soldados del fuerte para que ocupáranlos los escombros bajo la vigilancia de la policía. Pero no se encontró nada. La destrucción había sido verdaderamente absoluta. A excepción de la pared que quedó en pie no se sabe cómo, no quedaba ni un pedazo entero. Sin embargo, después de dos horas de exploraciones en los restos, de los que se desprendían un fuerte olor de fósforo de mercurio, los soldados encontraron un cofrecillo con los genes dislocados y el fondo agujerado curiosamente por miles de agujeros como si se hubieran hecho metódicamente.

—Es un efecto de la explosión, interrumpió el ministro. Sabe usted que tenemos en nuestros alrededores casos semejantes. Y este hecho debe tenerse en cuenta... Acaso la explosión inicial se haya producido en ese cofrecillo... ¡Se ha guardado!" —Ha sido entregado al fiscal. (Continuará)